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Пресс-служба областного управления 
СКР известила нас, что Сергей Дмит-

риевич, в отношении которого в декабре 
возбуждено уголовное дело, находился под 
обязательством о явке и должен был с 30 
марта до 5 апреля прийти к следователю. 
Но несмотря на неоднократные вызовы, 
так и не появился. Проверка выявила, 
что по месту регистрации подозреваемый 
не проживает. Версия о том, что Сергей 
Мартин попросту забыл вовремя отме-
титься, а после шума в прессе самолично 
явится в правоохранительные органы, не 
выдерживает критики... Где вы, Сергей 
Дмитриевич?..

Вопрос о том, как продвигается рассле-
дование по “нуковским” делам, вызвал 
нервную реакцию - очевидно, задают его 
часто и отвечать приходится. Хотя особо и 
нечего говорить. По словам представителей 
пресс-службы, следователи накопили уже 4 
ящика документов по делу, а конца так и не 
видно - впереди маячат бесчисленные экс-
пертизы, перспектив скорого завершения 
пока не просматривается... Ну кто бы сом-
невался!

На заре перестройки и нового мыш-
ления (с ударением на первом слоге) 

был популярен стишок: “Дедушка умер, а 
дело живет... Лучше бы было наоборот!”. 
Дедушка (естественно, Ленин) тогда уже 
переставал восприниматься как полубо-
жество, а под прикрытием идеологических 
шор его шустрые “внуки” уже вовсю 
“пилили золото партии”, столбили поляны 
на осваиваемых просторах рыночной эко-
номики и неустанно приватизировали 
куски общенародной собственности. К 
чему привели метаморфозы, можно наблю-
дать повсеместно и без увеличительного 
стекла. Герои вчерашних дней, получившие 
индульгенцию от государства, могут почи-
вать на денежных перинах, что надежнее 
лавровых кущ. Процесс продолжается, и 
дети внуков, вдохновленные примером 
старших, норовят тоже ухватить чего-
нибудь пожирнее...

История “жилкомхозовской пере-
стройки” в Новокузнецке повторяет 

унылые общероссийские тенденции. Когда 
административный ресурс был умело 
использован в целях получения прибыли 
предприятиями, которыми рулили детки 
чиновников. Не за красивые же глаза 
получена недвижимость, “переподписаны” 
под новообразованные ООО предпри-
ятия жилищно-коммунального комплекса 
вместе с наработками и персоналом. Не 
просто так ведь Новокузнецкая управля-
ющая получила себе на откуп практически 
весь жилфонд нашего немаленького города. 
Чтобы потом раздать его своим наслед-
ницам, которые продолжают ту же поли-
тику.

Декларативная сущность реформиро-
вания ЖКХ - приобщение собственников 
к управлению своим домом. То есть люди, 
наведя порядок в своих квартирах, должны 
иметь возможность навести порядок на 
лестничных площадках, в подъездах, во 
дворах. По их воле управляющие орга-
низации должны засыпать ямы, обустра-
ивать дворовые территории, содержать в 
надлежащем состоянии общедомовое иму-
щество, чтобы жить было удобно и при-
ятно, а стоимость жилья повышалась.

Но управляющие организации смотрят 
на проблему чуть иначе. Как невеста, 
поставившая целью “окольцевать” завид-
ного жениха, а там хоть трава не расти. 
Правдами и неправдами они “подписы-
вают” дома, а потом стремятся во что бы то 
ни стало удержать их, не упустить. Завое-
ванный таким образом жилфонд “ставится 
на счетчик”, жильцы облагаются “данью” 
в виде квартплаты, зачастую подкупаются 
старшие домов, которые ставят подписи 
под любым актом УК. А нужды собствен-
ников остаются проблемой самих собствен-
ников. Утритесь и продолжайте платить.

Ну а что же Сергей Мартин? Его “дело”, 
как мы уже говорили, не выдерживает кри-
тики, и все это шоу - суть громоотвод для 
того, чтобы отвести удар от настоящего 
“распила” и собственно коррупции. Ни 
по одному из множества возбужденных 
“нуковских” дел собственникам жилья, 
простым гражданам, ничего не причи-
тается, а Новокузнецкая управляющая 
компания (или то, что от нее осталось) 
вместе с учредителями ничего не потеряет. 
Напротив, город Новокузнецк еще остался 
должен НУКу многомиллионную сумму 
бюджетной дотации. И этот долг никто не 
оспаривает.

Сергей Бабиков.

Паводок-2011

Такое случается только в паводок: 
в субботу черную гладь Абушки 
рассекала моторка! В ней - три 

любителя “экологического экстрима”. И 
еще одно любопытное явление: Томь под-
перла своим мощным водостоком устье 
Абы, и та почти остановила свое течение. 
Впрочем, ситуация на реках Новокузнецка 
не слишком располагает к фенологическим 
заметкам и описанию забавных курьезов.

В выходные Новокузнецкое управление 
по защите населения и территории было 
вынуждено обратиться к горожанам через 
электронные СМИ города с экстренным 
сообщением о повышении уровня воды 
в Томи и Кондоме до уровня, близкого к 
критическому. Появилась реальная угроза 
затопления кооперативов “Водник” и 
“Крупс”. Автовладельцам было рекомен-
довано срочно убрать машины из гаражей. 
Гражданам, проживающим в районе 

Водной, Форштадта и Телеут, предлага-
лось, не подвергая себя опасности, эва-
куироваться вместе с домашним скотом. 
(В городе организовано 54 пункта раз-
мещения пострадавших от наводнения. К 
утру вчерашнего дня они пустовали.) 

В воскресенье и в понедельник вода 
покрыла большую часть традиционно под-
тапливаемых территорий, но пострадали 
главным образом огороды и временные 
строения. Дорога к вертолетной пло-
щадке еще оставалась сухой. В Тополь-
никах по черной кайме на стволах дере-
вьев можно было определить, что уровень 
воды постоянно колеблется - повышается, 
потом чуть спадает. 

Однако до опасных паводковых значений 
на Томи в Новокузнецке на вчерашнее утро 
остался всего один сантиметр. На Кондоме 
ситуация не столь тревожна - к утру 18 
апреля уровень воды в районе Абагура упал 

на 70 сантиметров, до опасной черты почти 
два метра. Некоторый оптимизм внушает 
то, что выше по течению Томи в Мысках 
и Междуреченске наметился спад воды. 
Но, как известно, ситуация может поме-
няться в считанные часы. Как это было в 
печально памятном для всех 2004 году. Те, 
кто постарше, припоминают наводнения 
1958 и 1977 годов. Если о первом из них 
официальных материалов практически нет 
(сказалась манера помалкивать о любых 
ЧП), то цифры, характеризующие масштаб 
бедствия 34 года назад, доступны и крас-
норечивы. Паводок, стремительно усилив-
шийся в ночь с 9 на 10 мая 1977 года, повлек 
значительные разрушения и даже жертвы. 
Позднее Госстрах выплатил пострадавшим 
около двух миллионов рублей возмещения. 
И 1,170 миллиона рублей было выплачено 
местными властями безвозмездно по пос-
тановлению Совмина. Из зоны затопления 
в благоустроенное жилье было переселено 
в последующие два-три года 759 семей.

Помнится, на совещаниях, куда при-
глашали прессу, причины столь сильного 
наводнения объясняли тем, что высокий 
снежный покров в горах стремительно 
“скатился” из-за того, что лес по берегам 
рек вырублен. А масштаб невиданных 
прежде разрушений связан прежде всего 
с застройкой речных пойм - тогда начало 
развиваться дачное строительство.

В известной хронике Ивана Конюхова, 
живописавшего позапрошлый век Куз-
нецка, и в других (официальных) источ-
никах указывается, что в 1800, 1821, 1831, 
1839, 1841, 1853 и 1862 годах были большие 
наводнения весной, которые причинили 
немало убытков. Были и жертвы...

Судя по этим сведениям, городские власти 
во времена оно ограничивались реляциями 
постфактум об этих пренеприятных про-
исшествиях, не пытаясь предотвратить “ес-
тественный ход событий”. Иное дело теперь: 
напомним, что на противопаводковые меро-
приятия в Новокузнецке выделен 21,7 мил-
лиона рублей. А вот как они будут израсхо-
дованы (обычно бюджетные средства на эти 
цели остаются не полностью использован-
ными, уточнили по нашей просьбе в управ-
лении по защите населения и территорий) 
и потребуются ли “допрасходы”, станет 
известно в ближайшие дни.

Александр Денисов.
Пётр Бобров (фото).

На снимке:
посёлок Водный, 17 апреля.

“Лучше бы было 
наоборот!..”

ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ
“КУЗНЕЦКИЙ РАБОЧИЙ”
НА 2011 ГОД ПРОДОЛЖАЕТСЯ!

Телефон для справок 45-69-64.

16 апреля в Новокузнецке прошло 
освящение закладного камня под 
строительство административно-быто-
вого комплекса при соборе Рождества 
Христова. 
Строящийся собор на улице Зырянов-

ской, который после сдачи его в эксплуа-
тацию станет главным в Новокузнецке пра-
вославным храмом, освятил прибывший 
из Кемерова епископ Аристарх. Этот собор 
призван стать единым в области мемори-
алом шахтерской славы. 

Собор освящён
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В сантиметре 
от беды

ресс-служба областного управления 

Вчера утром созвонились со 
Следственным комитетом, поинте-
ресовались, не нашелся ли Сергей 
Мартин, объявленный недавно в 
розыск. Увы, наш экс-мэр до сих пор 
не объявился. Жив ли он и где нахо-
дится - неясно. 

Одним абзацем
Вчера прошел гала-концерт областной 

“Студенческой весны-2011”. Впервые 
подведение итогов состоялось в Ново-
кузнецке. Лучшие исполнители и кол-
лективы со всех городов от Анжеро-Суд-
женска до Таштагола стали участниками 
финала конкурса. Победители получили 
дипломы в номинации “Танец”, “Вокал”, 
а также “Лучшая городская концертная 
программа”.

Награда заслужена, сом-
нений нет. Судите сами: 

медицинский центр “Фамилия” 
работает на рынке оказания 
медицинских услуг уже восемь 
лет и на протяжении всего этого 
времени прочно держится на 
трёх китах: высоком профес-
сионализме, современном обо-
рудовании, а также удобстве и 
комфорте для пациентов.

В “Фамилии” оказывают 
медицинскую помощь по 
всем направлениям. В част-
ности, ведут приём гинеколог, 
уролог, невролог, окулист, ЛОР, 
онколог, психотерапевт, карди-
олог и другие “узкие” специа-
листы. Важно и то, что в тесном 
взаимодействии с врачами 
лечебного профиля работает 
служба диагностики, а значит, 
лечащий врач не просто опре-
деляет адекватную тактику 
лечения, но и может контро-
лировать его эффективность. 
Заметим здесь же, что на высо-
котехнологичном диагности-
ческом оборудовании меди-
цинского центра “Фамилия” 

работают исключительно ква-
лифицированные специалисты. 
К слову, для работы с пациен-
тами здесь привлекают врачей 
высшей категории, кандидатов 
и докторов медицинских наук, а 
также профессоров.

На время лечения паци-
ентам предоставляются палаты 
дневного пребывания повы-
шенной комфортности. Кроме 
того, пациент автоматически 
обеспечивается сопровожде-
нием медицинского персонала 
на все виды исследований 
в пределах МЛПУ ГКБ № 1. 
Ещё одна отличительная осо-
бенность этого медицинского 
центра в том, что здесь укомп-
лектован офтальмологический 
кабинет по последнему слову 
медицинской техники. В нём 
есть всё - от дистанционного 
управления проверки остроты 
зрения до уникального и доста-
точно редкого аппарата ультра-
звукового исследования глаза. 
Новейшая офтальмологическая 
система позволяет оперировать 
катаракту малым разрезом на 

самых ранних стадиях развития 
болезни. Искусственный хрус-
талик рассчитывается для каж-
дого пациента индивидуально 
с помощью специальной ком-
пьютерной программы. При 
этом возможна одновременная 
коррекция и близорукости, и 
дальнозоркости

Помимо этого аппаратура 
высокого класса позволяет 
определять мельчайшие изме-
нения и образования, которые 
зачастую невозможно рассмот-
реть при обычном обследо-
вании, а значит - своевременно 
поставить точный диагноз и 
сохранить зрение. Система УЗ 
сканирования позволяет прово-
дить полный комплекс ультра-
звукового обследования. Кроме 
того, его стоит сделать ещё и 
потому, что в “Фамилии” прак-
тикуют врачи, имеющие помимо 
основной специализации (кар-
диолог, эндокринолог, гине-
колог и др.) специализацию 
ультразвуковой диагностики! 
Такой подход к диагностике 
позволяет вовремя выявлять 

возникающие проблемы и обна-
руживать неполадки, которые 
проще устранить на начальной 
стадии развития. 

В общем, оказание качест-
венной медицинской помощи 
в комфортных для пациента 
условиях - это основная задача 
нашего медицинского центра. 
Так что победа в конкурсе 
“Бренд Кузбаса-2010”, с одной 
стороны, является подтвержде-
нием заслуженной репутации, а 
с другой стороны - это стимул к 
дальнейшему развитию и повы-
шению качества работы в инте-
ресах пациентов.

Елена Попова.
На правах рекламы.

Гражданам, проживающим в районе 

Знай наших!

“Фамилия” – это бренд!
В областном конкурсе “Бренд Кузбасса-2010” в группе “Медицина и здраво-

охранение” лауреатом в номинации “Лучший бренд” стал Центр общей врачебной 
(семейной) практики “Фамилия”.

В субботу в парке имени Гагарина 
вовсю работали аттракционы: мед-

ленно раскручивалось, поднимая в небо 
желающих осмотреть окрестности, колесо 
обозрения, гремели американские горки, 
летали самолеты, функционировали аттрак-
ционы для самых маленьких, на скамейке 
в живописной шляпе сидел художник, 
предлагавший запечатлеть нетленный 
образ забредших в парк с детьми. Таковых 
было немного: очевидно, не всех навалив-
шаяся на город жара навела на мысль, что 
детский городок начнет функционировать 
досрочно. Но вот такой приятный сюрприз 
для детворы.

Разумеется, работали не все аттрак-
ционы. Но, как говорится, это только 
начало - продолжение следует.

Савва Михайлов.
Фото автора.

Вчера летчик-космонавт 
дважды Герой Советского 
Союза Борис Волынов, посе-
тивший с супругой наш город, 
встретился со школьниками в 
Новокузнецком планетарии. 
Юные любители астрономии, 
участники олимпиад и кон-
ференций по звездной теме, 
могли лично задать интересу-
ющий их вопрос именитому 
земляку.

“Все вы наверняка не 
раз бывали в плане-

тарии, тестировали друг друга 
в знаниях по астрономии. 
Когда мы начинали изучать 
звезды, то постоянно спотыка-
лись о Южный Крест. В наших 
широтах его не увидеть, нужно 
ехать на экватор. Я увидел его во 
время первого полета в космос - 
и запомнил на всю жизнь. Вот 
так и нужно изучать звезды!” - 
с улыбкой посоветовал Борис 
Валентинович собравшимся 
ребятам.

Школяры интересовались, 
обязательно ли космонавту 

богатырское здоровье, как про-
ходил отбор в отряд, есть ли 
у астронавтов свои приметы 
и поверья, какие привычки 
остаются после невесомости. 
Девочка с русыми косичками, 
которая наверняка ещё учится 
в “началке”, спросила про 
детство, которое прошло в Про-
копьевске.

“Детство было голодным, 
пришлось оно на тяжелые 
военные годы, я бывал даже 
в диспансере для голодающих. 
Но это не помешало мне пройти 
жесткий отбор, который должен 
преодолеть каждый космонавт”, 
- ответил Борис Волынов.

Еще больше ребят интересо-
вало, как он попал в отряд и стал 

космонавтом. Борис Вален-
тинович рассказал, что стал 
одним из двадцати первопро-
ходцев (всего кандидатов было 
около трех тысяч), прошел все 
испытания, а потом добрался 
и до мирового рекорда - 30 лет 
службы в отряде космонавтов. 

“Когда Гагарин полетел в 
космос, я находился в Хаба-
ровске. По радио сообщили, 
что он благополучно призем-
лился, на улице был насто-
ящий праздник. Кругом смех, 
безграничная радость, каждый 
чувствовал свою причастность 
к этому полету. Такое сравнимо 
только с 9 Мая 1945-го!”

Мальчишки и девчонки слу-
шали героя, открыв рты. Быть 
может, пройдет десяток лет, и 
кто-нибудь из этих ребят, после-
довав совету Бориса Волынова, 
отправится в полет и “вживую” 
увидит Южный Крест...

Марина Казанцева.
Валентин Волченков 

(фото).

Тридцать шесть новокузнецких домов 
могут получить федеральные деньги 
на проведение капитального ремонта 
зданий.

В конце минувшей недели в Новокуз-
нецке была окончательно сформиро-

вана и подана в департамент ЖКХ заявка 
на капремонт. В заявку, поданную от Ново-
кузнецка, согласно информации городской 
администрации, вошли следующие дома: 
ул. Суворова, 2, 4, 7; пр. Металлургов, 14, 
25, 35, 36; ул. Кирова, 7, 13, 25; ул. Фес-
тивальная, 6, 16; ул. Транспортная, 13; ул. 
Доз, 1, 4; ул. Ермака, 16; пр. Пионерский, 
18, 28; ул. Ленина, 63; пр. Курако, 15; ул. 
В. Соломиной, 39; ул. Кутузова, 8, 14; пр. 
Дружбы, 5, 65; ул. Горьковская, 30; ул. 
День шахтера, 6, 8, 15; пр. Энтузиастов, 
51; ул. Кулакова, 4; пр. Октябрьский, 2-а, 
52; ул. Петракова, 54; ул. Сеченова, 4; ул. 
Ленина, 81.

Немало вопросов вызывают резоны рас-
пределения средств между конкретными 
домами и управляющими организациями 
(ведь конкуренция шла весьма жесткая, 
документы были поданы на 733 дома!). 
Как извещает пресс-служба городской 
администрации, отбор домов-претендентов 

на капитальный ремонт проводился по 
балльной системе (в комиссию по отбору 
домов вошли представители районных 
администраций, депутатского корпуса, 
ГЖИ). Комиссия оценивала ряд критериев 
(продолжительность эксплуатации дома, 
его техническое состояние, комплексность 
планируемого ремонта, качественное улуч-
шение технических характеристик, уровень 
поддержки собственниками решения о 
проведении капремонта многоквартирного 
дома и его долевом финансировании, сте-
пень готовности дома к капремонту и так 
далее). 

В планах много ремонтных работ на 
крышах и фасадах. Однако ни одного 
лифта в этом году по адресной программе 
софинансирования капитального ремонта 
с привлечением средств Фонда реформи-
рования ЖКХ заменено не будет. 

Теперь предстоит дождаться утверж-
дения перечня домов, в которых будет про-
веден капремонт на федеральном уровне. 
По опыту прошлых лет есть основания 
надеяться, что утверждение пройдет без 
особых проблем и деньги из фонда пос-
тупят в конце мая - начале июня.

Сергей Штиль.

Качество жизни

Новокузнецких коммерсантов обя-
зали привести в порядок фасады зданий, 
в которых они ведут свою деятельность, 
и прилегающую территорию.
“Управление по торговле и бытовым 

услугам обращается к Вам с убедительной 
просьбой по активизации работы по 
уборке прилегающей территории к объ-
ектам и приведению территории в над-
лежащее состояние, обновлению фасада 
зданий (восстановление, покраска) и тор-
говой вывески”, - говорится в обращении 
городской администрации.

Стоит прислушаться...

Активизируйтесь!

С 1 мая в Кемеровской области 
вместо дотаций хлебопекам на выпуск 
социального хлеба будет оказываться 
адресная помощь малообеспеченным 
кузбассовцам в виде ежемесячной 
денежной выплаты в сумме 60 рублей 
на человека.
Потенциальные получатели этой 

помощи, как сообщила пресс-служба 
обладминистрации, разделены на пять 
категорий, включающих в себя малообес-
печенных неработающих пенсионеров, 
семьи с детьми до 16 лет с доходами ниже 
прожиточного минимума, малообеспе-
ченные многодетные семьи, которые вос-
питывают трех и более детей, студентов 
вузов, техникумов и учащихся учреждений 
начального профобразования из малообес-
печенных семей.

По вопросам, связанным с порядком 
предоставления денежных выплат на хлеб, 
следует обращаться по телефонам “горячих 
линий”. В Центральном районе - 45-32-83, 
Куйбышевском - 74-34-78, Кузнецком - 37-
25-63, в Заводском - 52-05-88, Новоиль-
инском - 62-84-26, Орджоникидзевском - 
31-10-58.

Хлебные дотации 

Фотофакт

Заработали 
качели, 

закрутились 
карусели

Ждём денег

Визит

Звёздам навстречу 


